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希伯來書：六13~20

13 當初 神應許亞伯拉罕的時候，因為沒有比自己更大可以指著起誓的，

就指著自己起誓，說：

14 「論福，我必賜大福給你；論子孫，我必叫你的子孫多起來。」

15 這樣，亞伯拉罕既恆久忍耐，就得了所應許的。

16 人都是指著比自己大的起誓，並且以起誓為實據，了結各樣的爭論。16 人都是指著比自己大的起誓，並且以起誓為實據，了結各樣的爭論。

17 照樣， 神願意為那承受應許的人格外顯明他的旨意是不更改的，

就起誓為證。

18 藉這兩件不更改的事， 神決不能說謊，

好叫我們這逃往避難所、持定擺在我們前頭指望的人可以大得勉勵。

19 我們有這指望，如同靈魂的錨，又堅固又牢靠，且通入幔內。19 我們有這指望，如同靈魂的錨，又堅固又牢靠，且通入幔內。

20 作先鋒的耶穌，既照著麥基洗德的等次成了永遠的大祭司，

就為我們進入幔內。
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作者為什麼稍微岔開他的話題，是因為這個信息：

1 如果沒有預備好，他們沒有辦法聽得好1.如果沒有預備好，他們沒有辦法聽得好

2.對於所有的基督徒，歷世歷代的這個信息本身來講，都持續不斷挑戰他們在地上

那個習慣於用以安身立命的態度，如果沒有一個對的態度聽這樣的信息，

這個信息本身所擁有的震撼力，對信徒的幫助就顯不出來

因此我們不會覺得奇怪，為什麼我們覺得最不容易明白的

「麥基洗德的等次 、「耶穌基督是我們的大祭司 ，「麥基洗德的等次」、「耶穌基督是我們的大祭司」，

到目前為止作者都沒有解釋的信息，講到五11他要稍微岔開一下話題。

屬靈的真理真的是一面聽一面跟從的，屬靈的真理真的是 面聽 面跟從的

不是聽到什麼高深的階段，就豁然開朗、有量子性的大成長，大部分不是的，

屬靈的成長，是繼續不斷地跟著先前召他的主，在生命當中顯出委身的憑據

屬靈的真理是持續不斷地聆聽，持續不斷地順服，

直到在神把我們放在的那個處境當中，學到了神要我們學的功課

每 個活潑屬靈生命成長的經驗 都是當事人很清楚自己屬靈關鍵的所在
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每一個活潑屬靈生命成長的經驗，都是當事人很清楚自己屬靈關鍵的所在，

願意刻意地委身、刻意地順服，屬靈的成長是當事人刻意的跟隨。

穩固的憑據穩固的憑據

六13~20這一段經文，作者引了亞伯拉罕的見證、信心順服的榜樣，

讓先前被警告、被鼓舞的讀者們，思想一個問題：

我們若是追求屬靈的成長 誰來保證我們屬靈的成長有目標呢？我們若是追求屬靈的成長，誰來保證我們屬靈的成長有目標呢？

誰來保證我們在信仰的堅持上會有結果呢？

事實上讀者在作者的面前，就好像一個可以走近、靠近講員的學生，事實上讀者在作者的面前，就好像 個可以走近、靠近講員的學生，

講員作者可以比較靠近讀者們，講一些跟他們現今屬靈狀況

密切相關連的道理，因此給了勸勉、給了鼓勵之後，

作者就跟他的讀者們堅定：若是我們在屬靈的成長上，

我們真的把這件事情當回事，那我們這樣子的堅持會有結果嗎？

作者 個非常肯定的回答 當然 為什麼呢 他從幾方面回答這個問題作者一個非常肯定的回答。當然！為什麼呢？他從幾方面回答這個問題：

1.亞伯拉罕本身來講，他放在我們的前面他就是一個榜樣。

2.神怎麼樣與亞伯拉罕應對的那一段經驗，那個就是神與我們應對相平行的模式；
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2.神怎麼樣與亞伯拉罕應對的那 段經驗 那個就是神與我們應對相平行的模式；

神怎麼樣用那樣子的方式回應亞伯拉罕，神也會用相同的方式回應我們。



當初神跟亞伯拉罕應對的時候，亞伯拉罕他擔心自己將來會不會有後嗣，

神堅定他的信心說：「你看天上的星，海邊的沙，將來你的子孫就要像這樣。」神堅定他的信心說： 你看天上的星，海邊的沙，將來你的子孫就要像這樣。」

創世記亞伯拉罕這樣子的就相信耶和華，相信祂的話，

耶和華就以亞伯拉罕這個相信算作為他的義。

因此作者在這裡繼續對他的讀者說：

若是我們追求屬靈的成長，我們必然會有結果嗎？

作者在這 答是「當然 憑著 麼？作者在這裡回答是「當然」，憑著什麼？

憑著你看亞伯拉罕當初他從神那裡得著神諸多的應許。

神是怎麼樣回答他的呢？神是怎麼樣答應要給他的呢？神是怎麼樣回答他的呢？神是怎麼樣答應要給他的呢？

創廿二16~17神指著自己起誓說，論福、我必賜大福給你，

論子孫、我必叫你的子孫多起來。

作者在這裡對讀者要提醒的是：亞伯拉罕在神的面前所得著的那個應許、

所得著的那個福氣，耶和華是怎麼樣堅定他的心向他說的呢？

耶和華指著自己起誓！神指著自己起誓
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耶和華指著自己起誓！神指著自己起誓，

讓亞伯拉罕可以信得過神會信守祂所答應亞伯拉罕的話。

為什麼要用這樣子的方式呢？

六16人都是指著比自己大的起誓，並且以起誓為實據，了結各樣的爭論。六16人都是指著比自己大的起誓，並且以起誓為實據，了結各樣的爭論。

在舊約當中記述到說神起誓向人說話事實上並不常見，

倒是人比較多起誓為取得別人的信任。

因此作者在這裡回述一個常人的經驗，當人和人之間有爭執，

其中一個人為了取信另外一個人他說的話，因此允諾或者答應別人

要完成什麼樣的責任 為 取信於人 所 就起誓要完成什麼樣的責任，為了取信於人，所以他就起誓

起誓浮濫就讓起誓本身更無法取信於人

但是畢竟來講，起誓還是一個當代人或者可能是但是畢竟來講 起誓還是 個當代人或者可能是

歷代說話的人、允諾的人，企圖取信於人的一種方式。

作者不是在鼓勵他的讀者們起誓，而是神要怎麼樣讓人會明白神說話本身，

它就是一個值得人全然委身、值得人全然信從的呢？

作者用這樣子的方式讓他的讀者明白，

神這樣子允諾亞伯拉罕是 件何等慎重的事 我們追求成長
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神這樣子允諾亞伯拉罕是一件何等慎重的事，我們追求成長，

怎麼知道所追求的成長會兌現呢？因為是耶和華起誓。

神今天藉著耶穌基督，同樣也做一件祂先前說給亞伯拉罕相同的話，

18b神決不能說謊，好叫我們這逃往避難所，18b神決不能說謊，好叫我們這逃往避難所，

持定擺在我們前頭指望的人，可以大得勉勵。勉勵從哪裡來呢？

19我們有這指望如同靈魂的錨，又堅固又牢靠，且通入幔內。

這個盼望就是耶穌基督祂為我們的緣故，祂已經先做了這個動作，

20作先鋒的耶穌，既照著麥基洗德的等次成了永遠的大祭司，

就為我們進入幔內。原來的經文次序剛好相反：就為我們進入幔內。原來的經文次序剛好相反：

「我們盼望的對象耶穌基督是進入幔內，為我們成了永遠的大祭司。」

作者在這裡用了一個用詞，需要一點舊約的背景…作者在這裡用了 個用詞 需要 點舊約的背景…
會幕、聖殿是一個神起初吩咐摩西在以色列人當中建造的一個帳幕，

那個帳幕從起初受造的時候，耶和華就賦予摩西這樣子的提醒：

神要與人同住；耶和華的榮耀將來要停在會幕聖所裡面至聖所的地方，

作為神與人同在的標記

大祭司每年在贖罪日的時候，帶著為自己本家、為以色列全家贖罪的血，
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大祭司每年在贖罪日的時候，帶著為自己本家、為以色列全家贖罪的血，

穿過聖所、穿過幔子進到至聖所，為他自己本家、為以色列全家贖罪

因此穿過幔子或者說走到幔子的那一邊去，就成為一個代稱，

什麼代稱呢？人來到神面前。什麼代稱呢？人來到神面前。

事實上以色列百姓不可能個別地來到神的面前

只有大祭司一年一次在贖罪日的時候，

他才可能走到幔子的後面去，就是所謂來到神面前

我們有一個進入幔內的盼望，

麼這個進入幔內的盼望是源自於誰、源自於什麼動作呢？

是源自於那個已經進到神面前的耶穌基督，祂已經走到幔子的那一邊去，

是那個已經走到幔子那邊去的耶穌，成為我們信心的盼望。是那個已經走到幔子那邊去的耶穌 成為我們信心的盼望

我們怎麼知道耶穌基督走到幔子的那一邊去呢？

作者在第一章他就已經說了，因為耶穌基督如今已經坐在父寶座的右邊

用舊約會幕的話說，就是祂已經走到幔子的那邊去

弟兄姐妹我們有一個盼望，是耶穌基督如今在父神的那邊，

我們的盼望 我們堅持屬靈的成長是因為在幔子的那邊
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我們的盼望、我們堅持屬靈的成長是因為在幔子的那邊，

我們有耶穌基督在那裡，會非常地鼓舞我們在地上的日子。


